

4th TOPIC

子どもの幸せを考える「児童福祉」

信頼される人になること
意欲や情熱が大切！

日本で唯一の「児童福祉学」科単科の短期大学

和泉短期大学は、保育士資格・幼稚園教諭免許状を取得できる保育者を養成する短期大学です。これらの資格を取得できる学校はいろいろありますが「児童福祉学科」は本学だけ※です。同じ資格でも学校のカラーで学びも異なります。

なぜ本学が「児童福祉」を大切にしているのか簡単にではありますが解説したいと思います。
※ 本学は日本で唯一の児童福祉学科単科の短期大学です。



「児童福祉」とは？

「福祉」の語源を知っていますか？
「福」も「祉」も「しあわせ、さいわい」という意味があります。「児童」を「子ども」と言い換えると、児童福祉は“子どもの幸せ”という意味になります。

児童 子ども 福祉 しあわせ

私達和泉短期大学は「子ども達の幸せとは何か」そして「子ども達が幸せになるにはどうしたらよいのか」ということを常に考え、つまり児童福祉の精神を基盤にして、保育士資格・幼稚園教諭免許状の取得を目指す保育者の養成に当たっているのです。

和泉が67年「児童福祉学科」単科の短期大学である理由

和泉短期大学が児童福祉を大切にしてきた理由は本学の成り立ちと深く関係があります。

第二次世界大戦後、街には戦災孤児と言われる親を亡くした困窮した子どもたちで溢れかえっていました。敗戦国である日本の子ども達の命を救おうとクリスチャン・チルドレンズ・ファンドの援助が注がれ、その働き手を育てるために保育士養成の教育機関「和泉短期大学」が誕生しました。

恵まれない子ども達を支援する人を養成するこの和泉短期大学のミッションは、まさに児童福祉そのものなのです。子どものしあわせを願い始まった活動は、本学の建学の精神「愛と奉仕」に繋がり、現在本学で学ぶ学生にも脈々と受け継がれています。

卒業生の声

和泉で学んだ「見る、聴く」姿勢で



2006年度卒業 町田市立保育者勤務 神奈川県立市ヶ尾高等学校出身
120名定員の大規模園で3歳児の担任で、保育の楽しさを実感しています。
仕事では、和泉で学んだ児童福祉という考えや視点が、視野を広げてくれ、物事を多角的に捉えることができていると感じます。傾聴する姿勢も役立っていると思います。

「こども家庭庁」の設立と「保育・福祉」

2020年度には、虐待に関する相談や不登校がこれまでで最多となり少子化問題やコロナ禍で生じた問題などの解決が急がれています。

政府は、子どもに関わる取り組みや仕事を、**日本社会の中心（こどもまんなか社会）**にすること。子どもの目線で、子どもの権利を大切にしてい、全ての子どもがいのちを守られ、自分らしく健やかに安心して過ごすことができるようにと、「こども家庭庁」を4月に設立しました。

「児童福祉」は現代において社会の中心となる理念であり内容です。



「こども家庭庁」の設立から見る、今後の保育者に求められる力

子どもの幸せのためには、保護者の幸せも考えられる保育者が必要

虐待が起きる背景には、保護者が貧困、心身の疲労の蓄積などの問題を誰にも相談できず、地域から孤立している状態があることが多いと言われています。「こども家庭庁」の基本方針の1つには「子どもや子育てをしている人の目線に立った政策を作ること」とあります。

子どもが幸せになるためには、子どもだけではなく、保護者の悩みも理解する必要があります。

これらの担い手となる保育者に求められるのは、子どもへの直接的ケアはもちろん子どもを取り巻く社会背景に目を向け、家庭や地域も支援の対象として捉え、関わることのできる力です。

和泉短期大学では、保育者を志す学生が、子どもや保護者から「信頼される支援者」へと成長し、“子どもが幸せになる社会”に貢献できる人材の育成を目指しています。

様々な児童福祉の支援

保育の実施

ひとり親家庭

子育て

子どもと親の健康と保健

社会的養護

虐待の防止

障がいのある子ども

心理的に課題を抱える子ども

和泉での「児童福祉」の価値観が 保育者としての価値観に

高校時代(入学前)に感じた 和泉の魅力フレーズ Top5

保育+福祉	118
寄り添い、信頼される人	80
子どもの声が聞こえる キャンパス	46
和泉生の一日の紹介	41
得意なことを伸ばす、 苦手なことをサポート	35

入学して特に感じる 和泉の魅力フレーズ Top5

保育+福祉	119
寄り添い、信頼される人	73
愛と奉仕	51
実務経験豊富な教員ばかり その経験が活かされた授業	31
現場で役立つ、 実践的な学びがたくさん	27

進研アド 基礎カリサーチアンケート

2021年4月回答

- ・学校の志望度
第1志望 96%
- ・進路先選択理由
オープンキャンパスの印象
- ・進路を志した理由
社会に役立ちたい
学習内容に興味がある

2021年度生 (2021年10月回答)